

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) | [TEPJF](#) |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Usan salvavidas para pagar deuda. [El Universal](#) México redujo envío de crudo a Cuba en primer año de Trump. [Excélsior](#) La inversión privada alcanza 406 mil mdd. [Milenio Diario](#) "Certidumbre y peso fuerte", las ofertas de Claudia a la inversión. [La Jornada](#) Disminuyó la deuda de Pemex 20 mil mdd. [El Financiero](#) Pemex e IP invertirán 425 mil mdp en 2026. [El Economista](#) Ganancias de la banca en México alcanzan nivel máximo en 2025. [El Sol de México](#) Esperan inversiones de casi 407 mil mdd. [El Heraldo de México](#) Pactan acuerdo para comercializar litio. [24 Horas](#) Arrastran ministros deudas e hipotecas. [Reporte Índigo](#) Alianza por la inversión. [La Razón](#) Hay certidumbre, afirma Sheinbaum en apuesta para detonar inversiones de IP. [La Crónica de Hoy](#) Pemex redujo deuda 20% en 2025, el nivel más bajo en 11 años. [ContraRéplica](#) Urge Sheinbaum a EU a hacer su parte contra el narco. [La Prensa](#) ¡Sucio!

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Niega pedir pacto; le reclaman casos. [El Universal](#) Presiona sindicato del STC por mantenimiento. [Excélsior](#) Avanza rehabilitación de Cuemanco y área lacustre. [La Jornada](#) Brugada: se respetará el papel de los medios, pero se debe debatir sobre su función social. [El Economista](#) Q. Roo, Oaxaca y Campeche, con la inflación anual más alta al inicio del 2026. [El Sol de México](#) Caos en CU: obras saturan paradero. [El Heraldo de México](#) Invierten en embarcadero \$89 millones. [24 Horas](#) Tranviarios y gobierno continúan sin acuerdos para evitar una huelga. [Reporte Índigo](#) Motor económico y de inversión. [La Razón](#) En un mes se triplican casos de sarampión en la CDMX. [La Crónica de Hoy](#) Brugada niega "pactos de silencio" con medios y llama a debatir su función. [ContraRéplica](#) Sin "pacto de silencio" con medios, dice Brugada. [La Prensa](#) Estacionarse en lugar prohibido encabeza las multas en el CH.

TARJETA INFORMATIVA 05-02-26

IECM

El Consejo General del IECM aprobó la estrategia de difusión, comunicación y vinculación para la emisión del voto y la opinión anticipada de la ciudadanía residente en el extranjero, en estado de postración y sus personas cuidadoras primarias, así como de quienes se encuentran en situación de prisión preventiva, en el marco de la Elección de las Comisiones de Participación Comunitaria 2026 y la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El objetivo general de este instrumento es asegurar que estos grupos poblacionales tengan acceso efectivo a la información y a los mecanismos

necesarios para emitir su voto y opinión anticipada en la elección y consulta, mediante una comunicación institucional incluyente, comprensible y adecuada a sus condiciones particulares. [Reporte Índigo](#). - [La Crónica de Hoy](#). - [Eje Central](#) , [Publimetro Online \(México\)](#) , [Dossier de Prensa Online](#). - [La Prensa Online](#). - [La Crónica de Hoy Online](#). - [Ovaciones Online](#)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (**IECM**) presentó el Informe final de actividades de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos desarrollados durante el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 (COPIPJ). El Informe sistematiza aprendizajes y retos derivados de la organización de la elección judicial extraordinaria. Entre los aspectos identificados, el informe subraya la necesidad de fortalecer la planeación de los cómputos distritales. [Poder Ciudadano Online](#). - [Agencia Global de Información Online](#)

Ernesto Ramos Mega, Consejero electoral del **IECM**, señala que en muchas instituciones públicas existen acervos complejos con información valiosa que puede ser explotada solo por las personas que han aprendido a usarlos. Cuando el conocimiento público se vuelve inaccesible, deja de cumplir su función democrática. Desde esa premisa surge la nueva Biblioteca Electrónica del IECM, no como un ejercicio de modernización estética ni como un repositorio digital más, sino como una decisión institucional orientada a garantizar el acceso efectivo al conocimiento que produce y edita el Instituto. El resultado es una plataforma pensada para el uso cotidiano, diseñada para el acceso amigable desde teléfonos celulares, que pone en primer lugar las necesidades de la ciudadanía para acceder a información relevante (<https://aplicaciones2.iecm.mx/biblioteca-electronica/pub/>). [La Crónica de Hoy](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** abrió un procedimiento sancionador por actos anticipados de campaña contra la exalcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas. Además, solicitó al Instituto Nacional Electoral atraer una denuncia en su contra por ser posible financiamiento indebido. [Sergio y Lupita en El Heraldo Radio](#)

Alejandro Lelo de Larrea señala en Magacín CDMX: Para aquellos altos funcionarios del Gobierno de la Ciudad de México, sean secretarios, subsecretarios, directores generales, hay una advertencia contundente de su jefa, Clara Brugada: el que quiera hacer campaña porque aspira a otro cargo que renuncie. Todos en su gobierno tienen que dedicarse en tiempo completo a cumplir con su responsabilidad. Uno de los funcionarios de Brugada que de manera más evidente anda en campaña es el director general del Metro, Adrián Rubalcava, quién durante los últimos fines de semana ha realizado eventos en Cuajimalpa, acompañado del diputado federal del PVEM, Carlos Madrazo. Estos eventos han causado enorme molestia en los militantes históricos de Morena en Cuajimalpa. Algunos ya analizan la posibilidad de presentar una queja ante el **IECM** para que investigue si los eventos pueden enmarcarse como actos anticipados de campaña. [El Independiente](#)

En la Gaceta Oficial de la Ciudad de México se hace del conocimiento público lo siguiente: Síntesis de la “Resolución del Consejo General del **IECM**, respecto de las irregularidades encontradas en el dictamen consolidado de los informes anuales del origen, monto, destino y aplicación de los recursos de las

agrupaciones políticas locales en la Ciudad de México, correspondientes al Ejercicio 2024". [Gaceta Oficial de la Ciudad de México](#)

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Con el objetivo de establecer con claridad la obligación de las alcaldías de llevar un registro, garantizar el mantenimiento y la operación de las cámaras de videovigilancia adquiridas con recursos del presupuesto participativo, el Congreso de la Ciudad de México analiza una iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de las Alcaldías. La promotora de esto Lizzette Salgado Viramontes recordó que "el presupuesto participativo es una de las herramientas más valiosas de la democracia local, pero decidir no es suficiente, es indispensable garantizar resultados. No podemos seguir permitiendo que la ciudadanía invierta en seguridad y al poco tiempo esas cámaras dejen de servir por falta de responsabilidad institucional". [El Día](#)

REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum descalificó el pronunciamiento del Frente Amplio Democrático (FAD) sobre una eventual reforma electoral y cuestionó que se advierta una regresión democrática cuando la iniciativa aún no se presenta. Pidió proyectar el despliegue del FAD e insistió en que no se conoce el contenido de la propuesta que pretende enviar al Congreso este mismo mes. En el documento titulado "Manifiesto Frente Amplio Democrático" se advierte que "Méjico atraviesa un momento de alta tensión institucional" y se plantea que una nueva reforma político-electoral podría implicar "riesgos claros de regresión en materia de autonomía institucional" y de pluralismo político. [Reforma](#). - [El Financiero](#). - [Excélsior](#)

"Se van a sorprender todos de la reforma electoral", aseguró ayer la presidenta Claudia Sheinbaum, va muy bien, explicó, y la cual presentará este mes. Ayer en la conferencia del pueblo, manifestó que el documento de la oposición "es buenísimo, todavía no sale la reforma electoral, no se conoce su contenido y (dicen) "Méjico atraviesa un momento de alta tensión institucional"". Manifestó que ella no ha planteado quitar autonomía al INE, como señalan sus oponentes. [La Jornada](#)

En medio de los jalones que acompañan la negociación de la reforma electoral, el senador Manuel Velasco, jefe de la bancada del Verde Ecologista, exigió que se "proteja" la autonomía del Instituto Nacional Electoral (INE). A principios de año, el responsable de la comisión presidencial para la reforma del Estado, Pablo Gómez, se había manifestado en favor de acotar la autonomía del árbitro electoral. Después de revelar que el partido del tucán ha sostenido tres reuniones con la Secretaría de Gobernación -para intentar acercar posiciones-, el parlamentario chiapaneco aseguró que el PVEM estaría de acuerdo en que se redujera la bolsa de financiamiento público a los partidos "para que las elecciones sean menos costosas, siempre y cuando se valore un cambio en la asignación de la fórmula". El grupo parlamentario del Partido Verde en el Senado se posicionó en contra de una posible

elección de consejeros electorales mediante voto universal y secreto [Reforma](#) , [Excélsior](#) , [La Jornada](#) . - [El Financiero](#) , [El Universal](#)

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, recordó que aún no existe una iniciativa formal en materia de reforma electoral, por lo que consideró que gran parte de las reacciones públicas son especulativas. En conferencia de prensa, reiteró que en este momento no hay nada respecto a la enmienda que dijo la presidenta Claudia Sheinbaum que presentará este mes. "Estamos debatiendo la nada jurídica. Yo mismo no sé cómo vendrá la redacción de la iniciativa, tengo idea y tengo algunos conceptos que creo pueden venir, pero no tengo la seguridad", dijo. [La Razón](#)

Luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum amplió el plazo para presentar ante el Poder Legislativo la iniciativa de reforma electoral que impulsa, Esteban Martínez, Secretario Técnico del Comité Ejecutivo Nacional de Morena, negó que exista algún retraso. Tras reunirse con Pablo Gómez, presidente de la Comisión Presidencial para la reforma, aseguró que el tiempo les ajusta, pues los acuerdos con sus aliados del PT y PVEM, siguen avanzando. [Reforma](#) . - [Excélsior](#)

La presidenta nacional de Morena, Luisa María Alcalde Lujan, afirmó que la propuesta de reforma electoral de la presidenta Claudia Sheinbaum "no pone en riesgo la democracia, pone en riesgo los privilegios de quienes nunca ganaron un voto". En este sentido, adelantó que no habrá más legisladores plurinominales sin mérito y que se planteará un nuevo método para su elección. "Se van a repensar nuevos mecanismos de representación proporcional, así como de fortalecimiento de la participación popular". Acusó que la sola propuesta de una reforma, a los críticos y adversarios de Morena y de Sheinbaum "les incomoda", "les incomoda a los plurinominales sin mérito". [El Financiero](#)

El recién surgido Frente Amplio Democrático, integrado por políticos, exconsejeros electorales y académicos, pidió a la presidenta Claudia Sheinbaum que transparente los términos de la iniciativa de reforma electoral que va a presentar, a fin de propiciar una discusión plural del tema y se genere en la ciudadanía una opinión informada, antes de que se apruebe algún dictamen. Así dio respuesta a la mandataria federal, que en su conferencia de prensa criticó a la organización que alertó sobre una posible regresión democrática con la iniciativa presidencial. [La Razón](#)

El líder parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, afirmó que el proceso de la elección de los consejeros electorales depende mucho de la reforma electoral, no obstante, adelantó que hay tres hipótesis: la primera, que se mantengan los 11 consejeros; la segunda que se reduzcan a nueve y otra más que, incluso, sean siete consejeros. [El Economista](#) . - [ContraRéplica](#)

La Reforma electoral y la de la reducción de la Jornada laboral de 48 a 40 horas serán algunos de los temas más relevantes que se abordarán y en su caso se aprobarán en este periodo ordinario de sesiones que será estratégico para la Cuarta Transformación, confirmó la senadora de Morena Olga Sosa Ruiz. La Sosa Ruiz destacó las 23 reformas constitucionales aprobadas por la bancada de Morena

en lo que va de esta Legislatura y aprovechó para recordar que en su caso le han aprobado 3 iniciativas que presentó. [La Crónica de Hoy](#)

F. Bartolomé en Templo Mayor: ni en las telenovelas turcas se dan relaciones tan complicadas como las de Morena y Movimiento Ciudadano. La suya es una mezcla de amor-odio que va cambiando conforme se traspasan las fronteras estatales. Por un lado, hay pronunciamientos de distintos dirigentes respecto a que estarían dispuestos a apoyar una reforma electoral y a la vez otros afilan lanzas contra los gobernadores naranjas de Jalisco y de Nuevo León. Ayer anduvo por Monterrey Luisa María Alcalde y tiró línea contra Samuel García. Debido a eso, Morena apoyará al PRI y al PAN! en la aprobación del presupuesto estatal, antes que darle el aval al gobierno fosfo-fosfo. [Reforma](#)

Joaquín López-Dóriga, En Privado comenta que el lunes 5 de febrero de 2024, Andrés Manuel López Obrador no asistió a la ceremonia del 107 aniversario de la promulgación de la Constitución en Querétaro. A cambio, dio a conocer 18 reformas constitucionales para cuajar un país de régimen único. En el correr de la presidencia de Claudia Sheinbaum, fue sacando las demás hasta que llegó a la manzana envenenada de la reforma electoral, que recorta gastos a campañas y partidos y elimina a los plurinominales, reduciendo el Senado de 128 a 64 y la Cámara de Diputados de 500 a 300. Así mandó la iniciativa que hoy redondea un grupo de lopezobradoristas encabezados por Pablo Gómez, y que sus aliados, básicamente el Partido Verde, tienen atorada. La aduana no está en la oposición, está en su aliado verde. [Milenio Diario](#)

Sacapuntas: el líder del PVEM en el Senado, Manuel Velasco, respaldó revisar la fórmula de asignación de plurinominales en la reforma electoral. Pero, aclaró que se debe conservar la autonomía del INE, porque permitió que llegara la primera mujer presidenta. [El Heraldo de México](#)

Eduardo R. Huchim, en Omnia: En una de las audiencias públicas realizadas por la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, que encabeza Pablo Gómez Álvarez, el presidente del Instituto Estatal Electoral de Baja California, Luis Alberto Hernández Morales, calificó como un desafío para las autoridades el contratar a empresas que fabrican "documentación" y materiales electorales "porque solo hay un puñado de proveedores y contratarlos a unas semanas de la jornada electoral, permite abusos en los costos y ante la falta de tiempo, es poco o nulo el margen para explorar otras opciones". En presencia de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez Velázquez, el consejero presidente de BC expuso las notables diferencias en los costos unitarios de productos iguales adquiridos por diferentes OPLEs en 2024: en una entidad se pagaron \$5.00 por cada acta de la jornada comicial, cuando en otra entidad, por la misma acta se pagaron \$116.00; mientras en un estado cada boleta costó \$1.54, en otro costó \$5.34; una urna tuvo un precio de \$777.00 en un estado \$2,880.00 en otro. [El Heraldo de México](#)

Guillermo Vázquez Handall comenta que en un análisis pragmático de los beneficios y sus costos, esta iniciativa es un paradigma de poder para Morena y el régimen gobernante, porque si se descafeína para darle gusto a sus satélites, más aún si no sólo no se reduce el presupuesto oficial a los partidos y

la elección de plurinominales y se obsequian candidaturas, no habrá utilidad y sí una derrota política. Considerando la fortaleza de Morena, y particularmente de la presidenta de la República, no habría necesidad de ceder ante las presiones de sus aliados. [El Heraldo de México](#)

Rubén Guajardo comenta que hoy 5 de febrero, Aniversario de la Constitución, se cumplen dos años de que el expresidente AMLO presentó un conjunto de reformas constitucionales populistas y autoritarias, buscando desaparecer instituciones y tener un total control político. El primer objetivo fue tener una agenda electoral en 2024 para poder sacar adelante las reformas; lo que en su momento llamó el Plan C. (...) Lo que se busca en la propuesta de Morena es centralizar todo el poder, tener mayor control y, sobre todo, que ya no exista equidad y competitividad en los procesos electorales. Hay que hacer mención que apenas ayer, la presidenta de Morena, Luisa María Alcalde Luján, en su cuenta de X, dijo que "la reforma electoral no pone en riesgo la democracia... En México, la democracia se fortalece", pero de algo se puede estar seguro: el proyecto de la reforma ya se redactó, eso ocurrió hace dos años. [El Heraldo de México](#)

Arturo Sánchez Gutiérrez señala que ante una reforma incierta, un frente amplio democrático. Que sobre la reforma electoral, Pablo Gómez, quien dirige la Comisión Presidencial, argumenta que no aspiran al consenso. Por su parte, la presidenta Sheinbaum establece que no se reunirá con la oposición. Ese ha sido el tono oficial en la construcción de la reforma electoral, cuyo contenido es cada vez más incierto. No obstante, las promesas del oficialismo, está por terminar la primera semana de febrero y no se conoce el contenido de la propuesta de reforma. [El Heraldo de México](#)

PROCESO LOCAL ORDINARIO 2026-2027

La contienda interna de Morena en la Ciudad de México de cara a la elección intermedia de 2027 ya inició desde este año, con personajes muy activos en la alcaldía Cuauhtémoc y jalones en Azcapotzalco, mientras que la oposición comienza a mover sus fichas. A la contienda se le suman factores como las corrientes y grupos al interior del partido guinda, que dividen su apoyo entre la presidenta Claudia Sheinbaum, Clara Brugada, Martí Batres, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal. Además, la designación de candidaturas se dará bajo la administración del presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena, Héctor Díaz Polanco, quien pertenece al sector "duro" del partido guinda y es de corte obradorista. [Milenio Diario](#)

PROCESO ELECTORAL FEDERAL

La más reciente encuesta de Buendía & Márquez para El Universal revela que Morena encabeza las preferencias rumbo a la gubernatura de Baja California del próximo año. Al mismo tiempo, los datos muestran al actual alcalde de Tijuana, Ismael Burgueño, como el aspirante mejor posicionado. La contienda arranca con Morena a la cabeza, con 38% de las preferencias. Le siguen PAN (11%), PRI y MC

con 6%, respectivamente, Partido Verde (4%), PT (3%) y el PES-Baja California con 2%. Es importante señalar que 30% de los encuestados no declararon preferencia por algún partido político. Los aspirantes más conocidos son Montserrat Caballero (52%), Juan Carlos Hank (48%) e Ismael Burgueño, con 46%. Más atrás aparecen Fernando Castro Trenti (32%), la senadora Julieta Ramírez (26%) y Armando Ayala y Claudia Agatón, ambos con 23% de reconocimiento. [El Universal](#)

INE

Dos de las empresas que ha representado Jesús Octavio García, actual director de Administración del INE, dominan el mercado de materiales electorales en el País e incluso, a una de ellas se le investigó por prácticas monopólicas en 2024. En la elección de ese año, Corporativo Zeg ganó contratos en Campeche, CDMX, Durango, Oaxaca, Quintana Roo y San Luis Potosí. Mientras que Cajas Graf fue la proveedora de los institutos electorales estatales en Coahuila, Jalisco, Nayarit, Querétaro y Tlaxcala, además de las urnas y mamparas de la elección judicial. [Reforma](#)

Arturo Castillo, presidente de la Comisión de Transparencia del INE, sostuvo que no conviene reducir el financiamiento a los partidos ni el número de legisladores en el Congreso de la Unión, sino hacer más eficientes los mecanismos de fiscalización. Señaló que una alternativa para bajar los costos del INE es avanzar hacia el sufragio electrónico, pese al reto que significa, por ejemplo, garantizar la no suplantación del votante. [La Jornada](#). - [Excélsior](#)

El INE alista cambiar algunas reglas para que las agrupaciones que buscan ser partidos políticos puedan recibir aportaciones económicas o en especie. Por una orden del TEPJF, el Consejo General del INE votará este jueves un proyecto para que aquellas personas que se encuentran registradas bajo el régimen fiscal de personas físicas con actividades empresariales y profesionales, pero que tengan registradas actividades económicas profesionales sí pueden realizar las aportaciones en dinero o en especie. Eso siempre y cuando la aportación en dinero o en especie deberá prevenir exclusivamente de los ingresos obtenidos por su actividad profesional y no de recursos relacionados con su actividad empresarial. [El Heraldo de México](#)

Frente a la lucha por inscribir o retener a ciudadanos interesados en pertenecer a un partido político, la disputa no sólo se da entre las asociaciones emergentes, sino entre grupos históricos, como el PAN. Según la base de datos del INE, el blanquiazul aparece con 274 mil militantes en todo el país, menos que hace un año, cuando en el reporte oficial tenía 277 mil 665 militantes. Con previa revisión y confronta del INE, las agrupaciones que buscan ser partidos nacionales deberán comprobar una membresía de al menos 256 mil 30 militantes. [La Jornada](#)

¿Será?: que la próxima semana la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, acudirá a la Cámara de Diputados a la presentación de un libro denominado Entre la Constitución y la campaña mediática. Uno de los autores es Felipe de la Mata, magistrado del TEPJF. Además, Taddei debe dar cuentas sobre uno de los funcionarios públicos que trabaja en el INE, esperemos que no se esconda. [24 Horas](#)

Frentes Políticos: en medio del debate por la reforma electoral, desde el propio INE, de Guadalupe Taddei, surge una admisión incómoda para todos, recortar el presupuesto no resuelve nada, pero modernizar sí. El consejero Arturo Castillo puso cifras sobre la mesa y desmontó el argumento del "INE caro", su costo, dijo, equivale a centavos del gasto federal. El problema no es el monto, sino el modelo. Digitalizar el padrón y la credencial, capacitar en línea, fortalecer la fiscalización tecnológica y avanzar al voto electrónico ahorrarían miles de millones sin sacrificar certeza. El INE enfrenta una disyuntiva. Modernizarse o quedar rebasado. [Excélsior](#)

TEPJF

La Sala Superior del TEPJF ordenó al INE responder de nueva cuenta y a la brevedad, a la organización Construyendo Sociedades de Paz (CSP), sobre los criterios que usa para validar las afiliaciones requeridas para constituirse como partido político nacional. Y es que la asociación Construyendo Sociedades de Paz, la cual busca constituirse como partido político nacional como una nueva versión de los partidos Encuentro Solidario (PES) y Encuentro Social, impugnó una primera respuesta al considerar que el INE no le dio certeza suficiente sobre cómo aplicar las reglas en casos concretos relacionados con afiliaciones. [El Economista](#). - [El Heraldo de México](#)

Felipe de la Mata Pizaña: ¿La suspensión temporal de un cargo de elección popular en un procedimiento penal es materia electoral?, la Sala Superior del TEPJF resolvió un asunto de especial relevancia para los derechos político-electORALES de la ciudadanía. Se trataba de dilucidar si la suspensión temporal de un cargo de elección popular, determinada en un procedimiento penal, es o no materia electoral. La Sala Superior reconoció que las autoridades penales cuentan con competencia para dictar medidas cautelares. [El Economista](#)

CONGRESO LOCAL

La violencia de género no sólo implica agresión sexual o discriminación, también abarca conductas realizadas por personal médico hacia una mujer durante el embarazo, parto o puerperio; por ello, en el Congreso local se presentó una iniciativa para sancionar estas conductas. La propuesta de la diputada María del Rosario Morales Ramos, de la Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación, plantea reformas a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, para castigar las agresiones físicas u obstétricas, de acuerdo con lo establecido en el Código Penal para el Distrito Federal. [24 Horas](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Tras rechazar que haya censura o persecución contra la labor periodística en la Ciudad de México, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, hizo un llamado a abrir el diálogo sobre la función social de los medios de comunicación, así como la ética periodística y la relación de los medios de

comunicación con el Gobierno. Lo anterior, luego de que este martes 3 de febrero, durante una conferencia de prensa, la mandataria pidió hacer "un gran acuerdo con todos los medios de comunicación" para bajarle a la nota roja, pues advirtió que este tipo de información es una estrategia para atraer a la gente. [El Universal](#)

Con una exigencia al Gobierno capitalino de otorgar 6 mil millones de pesos este año y la advertencia de posibles paros escalonados, trabajadores sindicalizados del Metro salieron a las calles gritando consignas sobre la falta de recursos para mantenimiento. Los contingentes de las secciones del Sindicato Nacional de Trabajadores del Sistema de Transporte Colectivo (SNTSTC) — 12 mil personas, según cifras del sindicato— partieron de la estación Balderas al Zócalo. Los trabajadores, encabezados por su líder Fernando Espino, marcharon entre consignas de "¡Volvimos a salir!", "¡Si no hay solución, se para la conducción!", "¡Tomamos las calles ante la cerrazón del gobierno de no invertir en materiales y equipo para rehabilitación!". [El Universal](#)

Los casos de sarampión en la Ciudad de México se triplicaron en lo que va del presente año al pasar de 46 a 157, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud (Ssa) federal y la tendencia va al alza. Los boletines epidemiológicos diarios emitidos por la autoridad sanitaria revelan que desde el 14 de agosto del año comenzaron a reportarse casos acumulados de sarampión, no obstante, hasta noviembre no se registraron más de siete personas con este virus. A la par de este panorama, el Gobierno de la Ciudad de México emprendió una campaña de vacunación y a la fecha suman cerca de 800 mil dosis aplicadas contra esta enfermedad. [La Razón](#)

NACIONAL

La presidenta Claudia Sheinbaum expuso que para combatir a los carteles de la droga se necesita la corresponsabilidad de Estados Unidos, porque para México la prioridad es disminuir la violencia en territorio nacional, pero señaló que el gobierno de Donald Trump debe de hacer su parte de capturar a los capos que operan en su país. Destacó que su gobierno trabaja en coordinación con el estadounidense, pero subrayó que no con subordinación, sino con cooperación. "Ellos tienen que detener el tráfico de armas de Estados Unidos a México. Y nosotros, nuestra primera prioridad es disminuir la violencia en México, esa es nuestra prioridad número uno", subrayó. [ContraRéplica](#)

El año pasado, a la par del regreso de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos, el valor de las ventas de crudo de México a Cuba se redujo 17%, de acuerdo con cifras de Pemex. Ayer, en la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, el director general de la empresa estatal, Víctor Rodríguez Padilla, informó que en todo 2025 se enviaron hidrocarburos a la isla por un total de 496 millones de dólares. Ese resultado representa una caída de 104 millones de dólares o 17% respecto a las ventas por 600 millones de dólares que México hizo a la Cuba en 2024, de acuerdo con datos entregados por Pemex a la Comisión de Bolsa y Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés). [El Universal](#)

La mayoría de los ministros que fueron electos por voto popular, en junio pasado, declararon no tener ingresos o negocios extras e incluso hubo quienes transparentaron que cuentan con deudas e hipotecas. El 1 de febrero pasado, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) publicó las declaraciones patrimoniales de los seis nuevos ministros que llegaron al cargo tras la elección. De acuerdo con una revisión de los documentos, los ministros declararon que tienen un salario neto mensual de entre 130 y 133 mil pesos por su trabajo en la Corte, que es menor en al menos 300 pesos a lo reportado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Resalta el caso de Hugo Aguilar, presidente de la Corte, quien dejó en blanco el rubro de bienes inmuebles, pues los funcionarios pueden elegir entre hacerlos públicos o no. [24 Horas](#)

Ante la incapacidad de la región para frenar la transmisión sostenida del virus, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) emitió una nueva alerta epidemiológica para las Américas. El organismo advirtió que el volumen de contagios reportados en el inicio de 2026 representa un incremento de 43 veces en comparación con el mismo periodo de 2025. Ante este escenario, la OPS hizo un llamado urgente a los países miembros, con especial énfasis en México, para intensificar la vigilancia epidemiológica y las campañas de vacunación masiva con el fin de proteger a las poblaciones más vulnerables. [Excélsior](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Bajo Reserva: es curioso que cuando los pequeños caprichos, lujillos o privilegios son descubiertos y expuestos por los medios, los beneficiarios de estos renuncian a ellos de inmediato. La presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, dijo ayer que el salón de belleza que opera en el Senado "no es nada fuera de lo normal", pero el caso es que por la tarde la muy normal estética fue clausurada. En el segundo piso de la Cuarta Transformación, nuestros legisladores podrán ser austeros, pero jamás despeinados. [El Universal](#)

Pepe Grillo: Adán Augusto López, antes de dejar la coordinación senatorial, destapó a la senadora Andrea Chávez como candidata de Morena a la gubernatura. Cruz Pérez Cuéllar, alcalde de Ciudad Juárez, que también va por la nominación morenista, rechazó la injerencia del excoordinador del Senado en los procesos internos estatales. Adán no vota en Chihuahua, rubricó. Ni Cruz, ni mucho menos Andrea, ocultan sus intereses. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió: el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, salió al paso de los señalamientos sobre su presunta operación política para impulsar la reelección de David Colmenares y aseguró que en dicho proceso no hay "dados cargados". El zacatecano admitió que, tras las acusaciones en su contra, puede haber "fuego amigo", mismo argumento que esgrimió en días pasados Adán Augusto López a propósito de su salida de la coordinación senatorial guinda. [Milenio Diario](#)

Tiraditos: vaya revuelo el que se generó en la Cámara de Diputados por la operación de salones de belleza, cuando desde hace muchos años han existido y prestado el servicio tanto a los legisladores como trabajadores y visitantes. La denuncia sobre la existencia de estos espacios resulta un exceso, aunque cabe bajo el argumento de la austeridad que tanto enarbóló el expresidente López Obrador. [ContraRéplica](#)

Línea 13: la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, se puso la playera del Cruz Azul, y aunque no es su equipo predilecto, podría convertirse en ello. Ayer recibió a Víctor Velázquez, presidente del equipo de primera división, para tratar el tema relacionado con la construcción del estadio de fútbol. En los últimos años, el equipo ha sufrido por la falla de un estadio que le permita jugar en la capital del país, pues los inmuebles de Ciudad de los Deportes y de Ciudad Universitaria le cerraron las puertas. Dicen que ahora sí va en serio la construcción del estadio. [ContraRéplica](#)

Rozones: tremenda sacudida la que autoridades del IMSS Bienestar están dando en el Hospital General Balbuena, tras detectarse que personal médico se ausentaba hasta por tres días. Como parte de estas acciones, fue por lo pronto separada del cargo la titular de Recursos Humanos, Susana Camarena. En este contexto, no sorprende que un médico muy “abusadillo”, se haya grabado denunciando un presunto desabasto de insumos. [La Razón](#)

Redes de Poder: parece que David Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación, tiene sus días contados al frente del organismo. Se rumora que Colmenares dejará su cargo durante el mes de febrero. Lo que ya se escucha es que por primera vez la Auditoría Superior de la Federación será comandada por una mujer. Esto si la grilla entre diversos actores que buscan influir en la decisión lo permite [Reporte Índigo](#)

Confidencial: el director general de Pemex, Víctor Rodríguez, no fue el funcionario que más brilló en la mañana del día de ayer, donde se presentaron datos de Pemex y de sus perspectivas. No es la primera vez que sucede, pero cada vez se vuelve más claro que el perfil de Rodríguez no pareciera el más adecuado en los tiempos en los que la empresa pública tiene que convencer a los inversionistas privados de asociarse con ella. [El Financiero](#)

El Caballito: una movilización de los trabajadores sindicalizados del Metro no se da todos los días, y menos encabezada por su dirigente, Fernando Espino Arévalo. Ayer, miles de empleados salieron a protestar para decirle a las autoridades capitalinas que se requieren más recursos para el mantenimiento del STC. Pero, más allá de peticiones salariales o de la inversión gubernamental, el rezago es tal que parece que los recursos siempre son insuficientes. [El Universal](#)

La Trastienda: la declaración de que Andrea Chávez será la candidata de Morena al gobierno de Chihuahua y que su relevo en el Senado no afecta el proyecto de la juarense, es por mucho la más interesante de las afirmaciones que hasta ahora ha hecho Adán Augusto López. Falta saber qué tanto le afecta a la legisladora fronteriza el descubrimiento de un salón de belleza clandestino en las

instalaciones del Senado, que dicen, hoy atiende a muchas legisladoras, pero nació justo para consentir y embellecer a Andrea Chávez. [Eje Central](#)

A la Sombra: la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, dice que algunos medios de comunicación generaron mentiras a partir de sus declaraciones que asegura no hizo, o que fueron según ella distorsionadas. Esto luego de que dijo el martes, y está grabada: "Sería muy bueno un gran acuerdo con todos los medios de comunicación para que le bajáramos a la nota roja." [El Sol de México](#)

La Gran Carpa: desde la Jefatura del Gobierno capitalina pidieron a los medios de comunicación "bajarle" a la nota roja ya que consideran que eso es lo que atrae y genera. Horas después Clara Brugada salió a aclarar las palabras y asegura que ni pactos de silencio ni censura con los medios de comunicación. [El Economista](#)

Sacacorchos: resulta que nuestro ex guía senatorial, Adán Augusto López, se siente acechado. Dice que hay una "campaña" en su contra y sus propios "hermanos" de Morena le lanzan dardos con la misma puntería. Para Adán, las denuncias no son pruebas, sino simples "travesuras" de una derecha resentida. [El Independiente](#)

Sube y baja: como parte del Plan de Fortalecimiento de Pemex hasta el 2035, en coordinación con Hacienda, la empresa del estado redujo 20% su deuda en 2025, y para mantener el impulso productivo habrá un aumento en inversión en 2026. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: donde "se están cobrando alto las facturas", es en el Congreso de Jalisco, luego de que fue rechazada nuevamente la iniciativa de la ley de "infancias trans". La primera afectada fue la legisladora emecista Montserrat Pérez Cisneros, quien llegó al cargo mediante una acción afirmativa en favor de la comunidad LGTBI+ y ahora diferentes agrupaciones, que en su momento la respaldaron, le exigen su renuncia. [El Universal](#)

#Politica Confidencial: Claudia Sheinbaum, presidenta de México, aseguró que Pemex tiene un crédito abierto con Cuba para venderle petróleo y en 2025 el monto fue de 496 millones de dólares. Sin embargo, al ser cuestionada sobre a qué manos llega la ayuda humanitaria, Sheinbaum dijo que eso es otra cosa. Dicen que el pueblo no lo recibe y se quedan con todo los políticos y miembros del Gobierno. [Publimetro](#)

Binoculares: menciona que luego de que criticaran su postura de que los medios de comunicación debían hacer un acuerdo con el Gobierno para ya no publicar nota roja, la jefa de Gobierno Clara Brugada, insistió en que se debe debatir el tema. A Brugada le incomoda que "las acciones" de su gobierno no permeen en la población, y lo que al parecer no ve es que gobierna una urbe en donde la violencia está presente en los espacios privados y en los públicos. [El Gráfico](#)

Sergio Sarmiento señala en Jaque Mate que hoy hace dos años el expresidente López Obrador lanzó la convocatoria para un golpe constitucional. Pidió 18 enmiendas constitucionales y dos legales, aunque no contaba con mayoría calificada en el Congreso ni tenía intenciones de negociar con la oposición. Era fácil menospreciar sus propuestas, no solo porque se encontraba ya al final de su mandato, sino porque el artículo 54 de la Constitución establece reglas que impiden que un partido pueda tener mayoría calificada. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio indica en Estrictamente personal que dos figuras estelares del régimen tienen serios problemas en su horizonte: el senador Adán Augusto López Hernández y la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila. Ambos tienen investigaciones abiertas en Estados Unidos y han ido perdiendo apoyo en Palacio Nacional, aunque públicamente se diga lo contrario. Aunque cuentan con el respaldo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, nuevas pistas que presuntamente los vinculan con el crimen organizado se están agregando a sus expedientes. [El Financiero](#)

Carlos Marín comenta en El asalto a la razón que es una pena que la presidenta Claudia Sheinbaum desaprovechara la inamistosa, inaudita, cínica y burlona celebración trumpiana del triunfo del ejército estadounidense en la ominosa guerra de hace 178 años contra México. Como se sabe, la conflagración terminó con el despojo del territorio que desde entonces ocupan California, Nuevo México, Utah, Nevada, Arizona y partes de Colorado, Oklahoma, Kansas y Wyoming. Al pedirle su opinión antier, la mandataria se limitó a una frase defensiva, evasiva y escueta: "Ya saben cuál es mi opinión, no somos Santa Anna. Hay que defender la soberanía siempre". [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río publica en Bitácora del director que en su primera conferencia de prensa, después de haber anunciado su salida de la coordinación de Morena en el Senado, el tabasqueño Adán Augusto López Hernández se puso a opinar sobre la próxima elección en un estado que está muy lejos del suyo, por más que esté cerca de sus afectos. "Ya se merece Chihuahua un buen gobierno", dijo. Le confieso que, cuando escuché la frase, casi escupí el café que me estaba tomando. Qué caradura... [Excélsior](#)

Leo Zuckermann indica en Juegos de poder que por un lado, el gobierno tiene poco dinero para invertir. Por el otro, la iniciativa privada no tiene apetito para hacerlo. Consecuencia: la inversión está por los suelos en México. El Inegi reporta que, en octubre de 2025, la formación bruta de capital fijo disminuyó -5.8% a tasa anual. Esta caída de la inversión explica en gran medida el bajo crecimiento económico. Por muchas razones, sobre todo políticas, al gobierno le urge que la economía crezca más. Ergo, requiere aumentar la inversión pública e incentivar la privada. Esta semana presentó el Plan de Inversión en Infraestructura para el Desarrollo con Bienestar 2026-2030. Se trata de un programa con una meta muy ambiciosa de 5.6 billones de pesos de inversión "pública y mixta" en lo que resta del sexenio. [Excélsior](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que hoy es 5 de febrero. Conmemoramos el 109 aniversario de la promulgación de la Constitución. El tema se discutió ayer en la Cámara alta. Los datos que dio en tribuna la senadora del PRI, Carolina Viggiano, son de llamar la atención. Desde que Andrés Manuel López Obrador llegó al poder, el 1 de diciembre de 2018, se han reformado 106 artículos constitucionales —

casi 70% de la Carta Magna— a través de 63 reformas impulsadas principalmente por el Ejecutivo y su mayoría legislativa. “La Constitución ha sido tratada no como un pacto social duradero, sino como un instrumento ajustable a la conveniencia del poder”, aseveró la senadora. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez señala en Razones que la Constitución de 1917 ya no existe. Los cambios realizados, sobre todo en los dos últimos años, han transformado por completo la letra y el espíritu de la Carta Magna. Hace exactamente dos años, cuando López Obrador presentó su plan C, escribíamos aquí que “a lo que se aspira es a demoler el sistema político de contrapesos construido durante la larga transición democrática que inició con la reforma de Reyes Héroes en el 79 y tuvo su culminación con el triunfo de López Obrador en el 2018. Desde que asumió, la actual administración ha trabajado constantemente para desmantelarla y regresar al viejo sistema político, el previo a la transición democrática. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que ayer se formalizó la adhesión de México al esquema de seguridad de Estados Unidos en materia de minerales críticos, lo cual colocará a nuestro país (y otras naciones) en condición de proveedores de estos materiales para los fines productivos (que incluyen rubros militares) que requiera el vecino imperial para no depender de China. Así que el litio, entre otros materiales, podría quedar atado a la visión y necesidades de seguridad nacional de Estados Unidos. El subsecretario de economía, Luis Rosendo Gutiérrez, dijo que Estados Unidos no ha mencionado al litio en este plan, pero que se está en el proceso de definir los minerales a incluir. Falta que el Congreso mexicano, con una absoluta mayoría de Morena y sus aliados, apruebe tal plan. [La Jornada](#)

Francisco Cárdenas Cruz indica en Pulso político que el director general de Pemex, Víctor Rodríguez Padilla, reveló ayer que el año pasado esa empresa pagó 390 mil millones de pesos a proveedores, logró reducir su deuda financiera en 20 por ciento —más de 20 mil millones de dólares— que es el nivel de adeudo actual más bajo en 11 años. Ante la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en la conferencia mañanera, el funcionario detalló que la venta de petróleo a la isla el año pasado representó menos del uno por ciento de la producción total de Pemex, que en términos de venta fue de 0.1 por ciento de las ventas de la empresa, por lo que es “muy poquito” y parte del intercambio que, como dijo ella, es “por razones humanitarias”. [La Razón](#)

Carlos Loret de Mola comenta en Historias de reportero que Layda Sansores se asume dictadora de Campeche y así actúa. Y todo lo ha hecho con el aval del Congreso y del Poder Judicial locales. La escena es de dictadura bananera. La hermana de la gobernadora desciende de una escalinata adornada con velas, vestido color guinda-Morena, cantando su Informe de gobierno. “Hoy el DIF te va a mover, el Informe es cantando, ayyyyyy”, canta con la melodía Canta Corazón, de Alejandro Fernández (...) De Layda Sansores se ha dicho prácticamente todo. Las escenas de culto a la personalidad son moneda corriente. Quizá el menor de los males. El manejo turbio del presupuesto, el endeudamiento del estado, la censura a periodistas, los abusos de poder, la persecución incluso judicial contra opositores y críticos.

Layda Sansores se asume dictadora de Campeche y así actúa de forma y de fondo. Y todo lo ha hecho con el aval del Congreso y del Poder Judicial locales. [El Universal](#)

Salvador García Soto señala en Serpientes y Escaleras que envuelta en la polémica por haber sugerido que la percepción de inseguridad de los habitantes de la Ciudad de México (6 de cada 10 capitalinos se sienten inseguros) era culpa de los medios de comunicación que difundían demasiada "nota roja", la Jefa del Gobierno capitalino, Clara Brugada, se metió en un berenjenal del que ahora intenta salir dando explicaciones no pedidas y negando que haya solicitado un "pacto de silencio" a los medios masivos para que no difundieran tantas noticias sobre inseguridad, violencia y hechos delictivos en la capital del país... [El Universal](#)

Luis Soto comenta en Agenda confidencial que después de la presentación del Plan de Inversión en Infraestructura para el Desarrollo con Bienestar 20262030, el optimismo de varios funcionarios del gobierno Federal se desbordó, a tal grado que hablan de un "nuevo México" para el final del sexenio. El secretario de Hacienda, Edgar Amador, dio a entender que gracias al susodicho plan el crecimiento del PIB podría ubicarse entre 2.5 y 3 por ciento... [El Independiente](#)

Ciro Gómez Leyva indica en 365 días que se cumplen hoy cuatro meses de la desaparición del joven de 21 años Carlos Emilio Galván. Desapareció en Mazatlán, en los baños del bar Terraza Valentino, propiedad del —en ese momento— secretario de Economía del gobierno de Sinaloa, Ricardo El Pity Velarde. Las autoridades y la Fiscalía del estado, que aseguran estar investigando, no han resuelto ni esclarecido nada. En esa frustración, la familia de Carlos Emilio recurrió a la justicia federal y obtuvo un amparo para tener acceso a la carpeta de investigación. Pero las autoridades sinaloenses no lo acatan ni les hacen caso. [Excélsior](#)

Enrique Quintana señala en Coordenadas que el pasado 3 de febrero, el INEGI dio a conocer un dato que funciona como un indicador adelantado del clima económico y que merece algo más que una lectura superficial: la confianza empresarial. Conviene detenerse en cómo se interpretan estas cifras. Los indicadores de confianza empresarial están construidos como índices de difusión, en los que el umbral de 50 puntos separa el optimismo del pesimismo. Lecturas por arriba de ese nivel indican que predominan las respuestas favorables; valores por debajo reflejan que son más las opiniones negativas o de deterioro. [El Financiero](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

| | | | | |
|---|---------|---|--------|--------|
| * | Reforma | / | Templo | Mayor. |
|---|---------|---|--------|--------|

Cuando la CTM despertó, el dinosaurio mayor se había jubilado. Por increíble que parezca, Carlos Aceves del Olmo anunció que no buscará la enésima reelección al frente de la central obrera que fue clave en el régimen priista, y que hoy busca acomodarse en la férula de la 4T.

Aunque Fidel Velásquez se revolvería en su tumba al ver que el líder obrero no se queda hasta el final de los tiempos, la decisión está tomada y los distintos liderazgos comienzan a moverse para la sucesión cítemista. Uno de los que ya levantó la mano es Tereso Merina.

Lo que se cocina, es una fórmula muy parecida a la que han tenido en el CNTE y otras centrales que antes fueron tricolores y ya cambiaron al guinda.

Otro dato a considerar, es que Aceves del Olmo tenía un pleito cantado con Pedro Haces, el dirigente de la CATEM, y se dio cuenta que no tenía muchas posibilidades de vencer.

* El Universal / Bajo Reserva.

En Oaxaca, nos señalan, existe un personaje que se ha convertido en el dueño del Partido del Trabajo. En los círculos políticos locales nos detallan, que el michoacano Benjamín Robles Montoya, en su trayectoria política en el estado, se apoderó de Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, y del PRD, y los expidió hasta que los aniquiló. Y ahora maneja el PT como su empresa propia.

Nos detallan, que su sello personal es acaparar todo el poder y todo el dinero. De esto podrían dar cuenta algunos de los pocos militantes del PT que aún quedan.

Desde hace 10 años, solo don Benjamín y su esposa han sido los que acceden a las diputaciones. El matrimonio se rota el único escaño plurinominal asignado a este membrete. Y el financiamiento del PT en Oaxaca, nos detallan, es básicamente de su propiedad.

Este año, él decidirá el destino de los más de 31 millones de pesos que recibirá en el estado. Ahora muchos explican su resistencia a la reforma electoral.

* El Universal / Serpientes y Escaleras, de Salvador García Soto.

El empresario y testaferro del exdictador Nicolás Maduro, Alex Saab, fue arrestado por el Ejército de Venezuela en Caracas. Trump se lo había pedido a Delcy Rodríguez desde el inicio, porque es una pieza clave en el juicio contra Maduro. Seguramente lo harán testigo protegido, y su captura pone a temblar a empresarios mexicanos que comerciaron con él para mandar alimentos a Venezuela.

* El Universal / Fila Cero, de Azucena Uresti.

El 21 de octubre, la entonces presidenta del Sistema Nacional Anticorrupción, Vania Pérez, solicitó formalmente al Senado que el coordinador de la bancada de Morena, Adán Augusto López, fuera investigado por el SAT, ante inconsistencias detectadas en sus declaraciones fiscales y patrimoniales.

La petición no solo fue ignorada, sino que derivó en amenazas directas contra la funcionaria, quien terminó pagando el costo de atreverse a señalar a una de las figuras más poderosas del oficialismo.

Ese mismo mes y por razones similares, la diputada panista, María Elena Pérez Jaén, presentó 37 denuncias penales contra López Hernández ante la Fiscalía Especializada en Combate a la Corrupción. Ninguna ha mostrado avance. Una semana después interpuso otra querella ante la Contraloría Interna del Senado. El resultado fue idéntico. Silencio absoluto.

* Milenio / Trascendió.

Hablando de austeridad, la presidenta del Senado, Laura Itzel Castillo, justificó el salón de belleza que se colocó en la Cámara Alta, con el argumento de que todas las legisladoras deben estar bien presentadas para las sesiones, pues muchas llegan el martes de sus estados corriendo y directo a la sede cameral.

Las sesiones son muy temprano y los vuelos también, entonces es algo muy normal, señaló la morenista, que negó, por cierto, que la estética haya sido gestionada por su compañera Andrea Chávez.

* Milenio / En privado, de Joaquín López-Dóriga.

En Palacio Nacional ya ven como un problema la gestión de Layda Sansores como gobernadora de Campeche. Conflictos con periodistas y censura; captura del rector de la universidad; y ahora con los morenistas del Congreso local, más lo que sume.

* Portal / En Boga / Murmuraciones.

Jovita Morín Flores encarna la podredumbre del panismo, sentada en la Contraloría de Monterrey, mientras sus manos siguen manchadas por un fraude millonario. La exdirigente del PAN, aparece como accionista de Next Energy, la empresa cuyo dueño purga prisión en Aguascalientes por defraudar al erario, con 28 mil millones de pesos en parques eléctricos que jamás existieron.

Dos instalaciones inventadas, recursos públicos evaporados y una panista que brincó de la Comisión de Justicia de su partido directo, a los consejos de empresas dedicadas al saqueo institucional.

El Registro Público de Comercio no miente. Morín fue accionista de Next Energy, Intel Switch y MD Iluminación Nacional, sociedades que firmaron contratos millonarios para beneficiar a Eugenio Maíz Domene.

Mientras Aguascalientes denunció el fraude, en Monterrey, donde Morín es la encargada de perseguir

irregularidades, no hubo ni una sola denuncia. La ecuación es obscura. Quien debía vigilar estaba cobrando del otro lado. Este no es un caso aislado.

Es la radiografía perfecta de cómo el PAN convirtió la función pública en botín personal y la legalidad en un chiste de mal gusto.

* Bitácora del director, de Pascal Beltrán del Río.

En su primera conferencia de prensa, después de haber anunciado su salida de la coordinación de Morena en el Senado, el tabasqueño Adán Augusto López Hernández se puso a opinar sobre la próxima elección en un estado que está muy lejos del suyo, por más que esté cerca de sus afectos. "Ya se merece Chihuahua un buen gobierno", dijo.

Le confieso que cuando escuché la frase casi escupí el café que me estaba tomando. ¡Qué caradura! Si hoy López Hernández es un apestado en su propio partido, cuya dirigente no tuvo un solo comentario sobre el trabajo de tierra, que supuestamente va a realizar él en la cuarta circunscripción, es en buena medida por su actuación como gobernador de Tabasco entre 2019 y 2021.

* López Dóriga Digital / Rubén Cortés.

Una buena noticia para los guerrerenses. Guerrero sale de la lista de los cinco estados con más feminicidios en México. La verdad es que no debería de registrarse ni un feminicidio, pero Guerrero salió de la lista de los cinco estados con más feminicidios en México, según el informe del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública, correspondiente de enero a diciembre de 2025, que destacó las estrategias federales y locales implementadas por la gobernadora Evelyn Salgado, en coordinación con el gobierno de Claudia Sheinbaum.

Ahora Guerrero se encuentra en la posición 15 a nivel nacional, fuera de las cinco entidades del país con mayor número, de acuerdo al informe del Secretariado Ejecutivo de Seguridad Pública correspondiente de enero a diciembre del 25, que se difundió en la conferencia de Palacio Nacional.

Una buena noticia para las guerrerenses que durante muchos años estuvieron sin ninguna política pública a su favor.

* El Heraldo de México / Sacapuntas.

Inversiones por 406 mil 800 millones de dólares amarró el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum para este 2026.

Ayer, en el Museo Nacional de Antropología, el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, encabezó la Primera Reunión Nacional de Promoción de Inversiones, donde dio a conocer que hay 2 mil 539 proyectos a nivel local que generarán hasta un millón 630 mil empleos.

Además, Nafinsa, Bancomext y la banca comercial, otorgarán 120 mil millones de pesos a Pymes para detonar el Plan México.

* La Razón / Rozones.

Dicen que también en la Fiscalía General de la República comenzaron a movilizar esfuerzos que ya están en marcha en otras instancias, como la Defensa o la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, para atajar las extorsiones en el país. Uno de los delitos de alto impacto que más batalla ha dado en los indicadores nacionales.

Ayer, la titular de la Fiscalía General de la República, Ernestina Godoy, reunió a representantes de las fiscalías estatales para llamarlos a cerrar filas, y que desde el ámbito de sus competencias se priorice el combate a este cáncer que tanto ha azotado a los mexicanos, en particular a quienes están al frente de un negocio.

Debemos reconocer con claridad que la extorsión no se enfrenta de manera aislada, no lo podemos hacer, este fenómeno delictivo rebasa fronteras municipales, estatales y muchas veces nacionales, dijo la fiscal, quien también pidió a sus pares de las entidades tomarse en serio su trabajo y emprender planes con perspectivas modernas y herramientas de inteligencia, que reflejen resultados tan pronto como sea posible. Ahí el dato.

* 24 Horas / Teléfono Rojo, de José Ureña.

Más las noticias para Andrés Manuel López Obrador e Ignacio Ovalle Fernández. Durante mucho tiempo se habló de envíos ilegales a la dictadura venezolana de Nicolás Maduro, vía Seguridad Alimentaria Mexicana, Segalmex, donde hubo un fraude estimado en 15 mil millones de pesos.

Detuvieron en aquel país a Alex Saab, considerado testaferro de Maduro, y utilizó una millonaria red de contrabando para evadir sanciones de Estados Unidos.

Según la investigación gringa, lo hizo con apoyo de Joaquín Leal, dueño de la empresa Libre a Bordo.